

## Die Kreditversorgung für Unternehmen soll verbessert werden.

Um den Liquiditätsspielraum für Unternehmen hoch zu halten oder gar zu erweitern, haben sich die Bundesregierung sowie die Kreditinstitute dazu entschlossen, unterschiedliche Maßnahmen dafür einzuleiten.

Die Bundesregierung will die Kreditversorgung durch die Einschaltung eines Kreditmediators stärken. Hans-Joachim Metternich ist für diesen Posten bereits im Dezember letzten Jahres ernannt worden. Seine Aufgabe besteht darin, bei Finanzierungsproblemen zwischen Unternehmen und Kreditinstitut zu vermitteln. Am 1. März 2010 wird er seine Arbeit beginnen. Bis dahin soll das Mediationsverfahren sowie die Strukturen erarbeitet werden.

Die Kreditinstitute haben angekündigt, mittelständischen Unternehmen spezielle Finanzinstrumente anzubieten, die als Ersatz für Eigenkapital dienen. Dies ermöglicht den Unternehmen, weiterhin die von ihnen zum Teil dringend benötigten Darlehen zu erhalten.

Und last but not least: Die Unternehmer selbst bleiben auch nicht untätig. Knapp jeder Dritte investiert privat, um seine Firma am Leben zu halten, so das Ergebnis eines Mittelstandspanel des Bundesverbandes der Deutschen Industrie (BDI).

Johannes Müller  
Spark. Betriebswirt